



Paroisse NOTRE-DAME-D'EVRE

OCTOBRE 2024

Les jeunes nous ont étonnés.

La paroisse a organisé à la fin de l'été un camp chantier. 16 jeunes y ont participé. Le camp se passait dans la chapelle Mont-de-Vie, face à l'église Notre-Dame, à Beaupréau.

Cette chapelle appartient à la paroisse. Comme pour les églises, il faut l'entretenir régulièrement pour qu'elle soit préservée. La paroisse a décidé de la restaurer en enlevant le crépis sur les murs pour mettre un enrobé qui soit respirant. Cela évite ainsi que les remontées d'humidité détruisent la pierre.

Les jeunes nous ont étonnés. Nous ne savions pas comment cela allait se passer. Taper sur un marteau plus de 4 heures par jour, c'est rébarbatif. Mais ils ne se sont jamais plaints. Ils étaient toujours là, à l'heure, heureux de participer à cette restauration. Nous avons d'ailleurs fait trois fois plus de surface que nous n'avions prévue! Un jeune a dit: « Plus tard, je veux être tailleur de pierre ».

Les adultes qui les accompagnaient ont été touchés par leur joie de travailler. Cela nous a dynamisés dans notre projet de rénovation. Car nous avons aussi un projet artistique. Une artiste de Cholet doit y peindre des fresques, et décorer des voûtes en bleu avec des étoiles jaunes. Un très beau projet pour un lieu utilisé très souvent, y compris par les enfants et les jeunes.

Pour mener à bien ce projet de restauration, nous avons besoin de vous. À l'intérieur de ce numéro, vous trouverez un appel au don, déductible des impôts.

Prenons soin de notre patrimoine et transmettons-le en bon état aux générations à venir... avec leur aide!

Père Dany, curé de la paroisse



PAROISSE NOTRE-DAME-D'EVRE

5, rue Mont-de-Vie - 49600 BEAUPRÉAU - 02 41 85 41 29
Adresse mail: ndevre.beaupreau@wanadoo.fr

SITE INTERNET DE LA PAROISSE

Le site internet de la paroisse est rattaché au site du diocèse. Vous pouvez y accéder directement à l'adresse suivante:

<https://notredamedevre.diocese49.org/>

Chantier Jeunes à la chapelle Mont-de-Vie

La fin des vacances d'été a été marquée par le camp chantier: « Si j'avais un marteau! »

Des jeunes, de 12 à 20 ans, tous très motivés, se sont mobilisés pour donner un sérieux coup de main à la rénovation de la chapelle Mont-de-Vie. Pendant 3 jours, ils ont participé aux travaux en piquetant les murs, sous la direction et le regard attentif des paroissiens qui s'impliquent dans ce projet.

Témoignages:

Laurent, responsable du projet: « Une équipe formidable s'est mise en place, pour participer par l'œuvre de leurs mains, à l'embellissement de la chapelle Mont-de-Vie.

Par moment, seuls les cliquetis des outils résonnaient dans la chapelle, comme au temps des bâtisseurs de cathédrales. Félicitations! Merci à tous! »

Jeunes:

« Je ne connaissais personne mais j'ai appris à connaître et c'était génial, les animateurs étaient super sympas. Pour le chantier ça faisait mal aux bras mais les autres donnaient des conseils. »

« Nous avons créé des liens tous ensemble comme dans une grande famille, nous avons appris à travailler en équipe et que chaque personne a ses qualités. »

« J'ai adoré rénover la chapelle pendant ces 3 jours. Ça faisait du bien de travailler au lieu de rester collé sur les écrans et en plus on a pu se faire des amis. »

« Je voulais aider et ajouter mon grain de sel à la rénovation de la chapelle. »

« Je suis content d'avoir participé au camp, j'ai répondu à l'appel... Il y avait une super ambiance et beaucoup de rigolades. »

Animateurs:

« Les jeunes étaient très motivés et ont bien travaillé. Ce fut riche en fraternité, en partage, en prière et en apprentissage. »

« C'était un vrai bonheur de voir des jeunes collégiens prendre du temps pendant leurs vacances pour rénover une chapelle. Je pense qu'ils ont apprécié se mettre au service de la paroisse et se rendre utile. C'est gratifiant de participer à la rénovation de la chapelle. J'ai participé à quelque chose de grand et de beau! J'ai aussi beaucoup apprécié être animatrice et avoir plus de responsabilités »

« Ce camp était riche de bons moments et de rigolades. Tout le monde a mis la main à la pâte pour ce séjour, que ce soit pendant le chantier, les veillées, les repas. »

« Je suis étonné par tout le travail réalisé dans la chapelle. Je suis extrêmement fier de tous les jeunes collégiens et lycéens de s'être autant engagés dans ce projet. »

La fin du camp a été marquée par une messe dans le jardin du centre pastoral, puis les jeunes ont pu montrer le travail réalisé à leurs parents et aux paroissiens qui étaient présents, avant de partager l'apéritif qu'ils avaient soigneusement préparé.



Vous pouvez faire un don pour rénover et embellir la chapelle Mont-de-Vie.

Merci de faire un chèque à l'ordre de « Paroisse Notre Dame d'Èvre » à l'adresse :
Paroisse Notre-Dame d'Èvre, 5 rue Mont de Vie 49600 Beaupréau
Si vous souhaitez un reçu fiscal, vous indiquez vos coordonnées.

Un nouvel animateur en pastorale scolaire : Corentin RENAUD,

Comment te présenter brièvement ?

J'ai 25 ans. Durant 7 années, j'ai été animateur et directeur en accueil de loisirs au sud d'Angers. Aujourd'hui, détenteur du Bac Pro « Service Aux Personnes et Aux Territoires », du BAFA (Brevet d'Aptitude aux Fonctions d'Animateurs), du CAP Petite Enfance et du BPJEPS (Brevet Professionnel de la Jeunesse, de l'Éducation Populaire et du Sport), je souhaite, comme projet professionnel, rencontrer d'autres publics.

Mais pourquoi avoir choisi la pastorale scolaire ?

En octobre 2022, j'ai demandé à être confirmé en tant qu'adulte et, en même temps, d'animer les confirmations dans ma paroisse locale d'origine. La paroisse Saint-Pierre-en-Val-de-Loire m'a donné sa confiance et j'ai senti s'allumer en moi la flamme de l'Esprit-Saint. Au cours de pèlerinages, de week-ends campés et des camps, notamment chez les Scouts de France, j'ai vu grandir ma foi et, après une période très difficile, j'ai compris le message que Dieu voulait me faire passer. Lors du pèlerinage des jeunes à Lourdes en juillet 2023, je me suis confié au père Jean D., un prêtre que j'affectionne particulièrement. Il m'a fait comprendre qu'au moment où je me relèverais de cette difficulté, je me sentirais beaucoup plus fort grâce à la force que Dieu me donnera pour poursuivre ma vie. Surprise ! Le lendemain, l'Évêque en personne se présenta à moi avec un livre qu'il m'offrit : c'était l'encyclique « Christus vivit », la lettre que le pape François adresse aux jeunes. Nous avons eu de nombreuses discussions sur notre Église d'aujourd'hui et j'ai, alors, compris le message de Dieu : j'avais un rôle à jouer.

Et tu as été nommé à Beaupréau ?

Suite aux J.M.J. de Lisbonne en 2023 (Journées Mondiales de la Jeunesse), Monseigneur Delmas m'a choisi avec trois autres jeunes pour représenter le Diocèse d'Angers



Corentin et Valérie à Lourdes

au rassemblement « Together » du Synode à Rome, en octobre suivant. J'ai eu la chance de voir le Pape François deux fois de suite. Mais, ce voyage se termina par une chute au cours d'un match de foot avec les Italiens, ce qui m'obligea à prendre 5 mois d'arrêt de travail. Durant cette pause, j'ai demandé à Dieu qu'il me guide afin que 2024 soit une revanche sur 2023. Et mes prières ont été entendues ; depuis janvier 2024, je suis animateur en pastorale scolaire aux établissements scolaires Dom Sortais de Beaupréau-en-Mauges et aux établissements Saint-Joseph à la Pommeraye / Chalonnnes-sur-Loire.

Quelles y sont tes missions ?

Mes missions sont d'animer les cours de cultures religieuses, animer l'aumônerie et organiser les événements et célébrations des établissements. Je dirige également les camps de Taizé et de Lourdes. Mon objectif est d'allumer la petite flamme qui brille en chacun de nos jeunes, afin qu'il découvre la beauté et la force de Dieu.

Jacques Gachet

CONFORT & Santé Mauges 

Location Vente Matériel Médical

Particuliers
Professionnels de santé

02 41 85 09 58 - confortetsantemauges@gmail.com
165 Rue Jules Verne - Zone Actiparc - 49600 BEAUPRÉAU EN MAUGES

 **J. LOISEAU**
AUTOMOBILES EVRE ET LOIRE

BEAUPRÉAU | **ST LÉGER /s CHOLET**
ZI EVRE ET LOIRE | **11 RUE DE LAVENDÉE**
02 41 63 53 64 | **02 44 97 14 20**

 **www.garage-renault-beaupreau.fr**

 **Groupama**
la vraie vie s'assure ici

Agence de Beaupréau
1 rue du Maréchal Foch - 49600 Beaupréau - Tél. 02 41 63 60 42

LA PROMENADE 

RESTAURANT

02 41 56 66 68
1 Rue de l'hippodrome
Beaupréau-en-Mauges

École Saint-Jean de Beaupréau

L'école Saint-Jean de Beaupréau est le fruit d'un regroupement de 3 écoles à l'origine : l'école maternelle Notre-Dame, l'école Saint-Martin (Cycle 2) et l'école Saint-Joseph (cycle 3)

Aujourd'hui, elle se compose de 2 sites distincts :

- Le premier, situé 2, rue Françoise Dolto où sont regroupés les élèves de la maternelle, de CP et CE1, soit 243 élèves.
- Le second, situé 23, rue du Grain-d'Or qui accueille 208 élèves de CE2, CM1 et CM2 ainsi qu'un dispositif ULIS

L'école compte au total 19 classes et 23 enseignantes, 6 ASEM et 2 employées de ménage.

En cette année 2024, un nouveau chef d'établissement a été nommé en la personne de Martial Bossé, qui était auparavant chef d'établissement de l'école La Source de Saint-Pierre-Montlimart et l'école Notre-Dame de Montrevault.

Il succède à Philippe Gourdon et se donne comme objectif durant cette première année d'exercice, de continuer le travail effectué par son prédécesseur, en ayant à cœur de conserver le bien-être existant dans l'école et l'investissement déjà très présent de la part de l'équipe enseignante.

« Comme il est de coutume chaque année, nous travaillons nos animations pédagogiques autour d'un thème annuel : cette année, nous avons choisi le thème de l'eau. Cela va nous donner l'occasion d'aborder des sujets aussi variés que le cycle de l'eau, la faune et la flore aquatique, les mers et les océans, les métiers de l'eau, l'imaginaire de l'eau et la sensibilisation à la préservation de ce bien précieux.

D'autres projets verront le jour cette année, grâce au partenariat avec les animateurs sportifs, scènes de pays, la paroisse et d'autres associations diverses. Une classe découverte est également programmée en Bretagne pour tous les élèves de CE2.



Enfin, l'association A.P.E.L. proposera au cours de l'année de nombreuses animations pour dynamiser notre école : un vide grenier, une rando trail, des ventes solidaires, une kermesse pour les maternelles, un spectacle à la Loge pour les élèves du CP au CM 2... »



Michel Tricoire

Site : <http://www.boisetsens.fr>

bois & sens

Ludovic Grolier
Tél. : 02 41 63 55 09
Mobile : 06 09 79 73 67

Agencement
Menuiseries intérieures
Cuisines & Salles de bains
Menuiseries extérieures

bois & sens - 1, rue de l'Arrondeau
49600 La Chapelle du Genêt
e-mail : boisetsens@orange.fr

MCG
Maçonnerie

sarl MCG
Maçonnerie neuf et rénovation

2300 Z.I. Èvre et Loire - 49600 BEAUPRÉAU
Tél. 02 41 70 20 64

E-mail : contact@mcg-maconnerie.fr

RGE
QUALIBAT



« Être là pour ceux qui partent,
au service de ceux qui restent »

Nicolas et Gaëtan GRENUILLEAU

SÈVREMOINE : TORFOU & ST MACAIRE EN MAUGES
LA SÉGUINIÈRE • TRÉMENTINES • CHOLET
BEAUPRÉAU • LE MAY SUR ÈVRE

Numéro d'appel unique

02 41 46 66 27 • www.gfreres.fr

Équipe d'Animation Paroissiale (E.A.P.)

En cette rentrée scolaire, c'est aussi l'heure du renouvellement pour l'Équipe d'Animation Paroissiale.

Commençons par remercier Bernadette Chevalier et René Doiezie pour ces années données au service de la paroisse. Respectivement 10 et 9 ans à collaborer à l'exercice de la charge pastorale du curé. D'abord avec François et maintenant Dany, ils ont participé étroitement à la mission de l'Église dans notre paroisse en s'efforçant, avec le curé en place, de décider, de mettre en œuvre et de coordonner les activités habituelles ou exceptionnelles de la paroisse.

De fait, la mission de l'E.A.P., si elle est discrète, n'en reste pas moins essentielle au dynamisme de la paroisse. Cela s'appuie sur une attention à toutes propositions et tous commentaires des paroissiens pour améliorer ou innover tant dans le fonctionnement de la paroisse que pour des activités ponctuelles. La mise en œuvre consistant, pour l'E.A.P., à « mettre en route », elle repose sur les forces vives que sont les bénévoles de chaque relais que l'on ne remerciera jamais assez.

Et en même temps, l'E.A.P. est une petite équipe où se vit partage et prière fraternels. Se rencontrer tous les mois crée du lien, et c'est dans cet esprit que nous avons le plaisir de voir Sylvie Tartrou et Christiane Breheret rejoindre l'équipe. Nous mettrons tout en œuvre pour qu'elles y trouvent rapidement leur place.

Alban Noël



Valérie PLARD, Alain AUBERT, Pierre JAROUSSEAU, Alban NOËL, Maryline MARTIN, Alisson CHUPIN
Sylvie TARTROU, Christiane BREHERET, Dany COTTINEAU
Absents sur cette photo: Amand-Marie LOUIS, Jo CHOUTEAU, Bernard CHELLET

C.Cial Ste Anne
Beaupréau

**STUDIO
FOCUS**

Kodak express
Digital solutions

focus496@orange.fr

02 41 63 32 64

AUDE BESSON
ARCHITECTE D'INTÉRIEUR

Architecture intérieure • conseil
en décoration • rénovation •
design objet • création sur mesure

06.85.73.86.94
audebesson@stzinterior.fr
www.audebesson.com

**AUDITION
CONSEIL**

47 rue St Martin - 49600 Beaupréau
02 41 63 35 55
ac.beaupreau@orange.fr

ÉCHANGER
ENTENDRE
COMMUNIQUER
ÉCOUTER
PERCEVOIR
MURMURER
DIALOGUER
COMPRENDRE

DJIMY
BRETAUDEAU

maison 06
bretauudeau 07
déco 07
peinture 99
façade 04
04

55 RUE JULES VERNE - 49600 BEAUPRÉAU
WWW.DECORATION-BEAUPREAU.COM

Chrysokhiklia BOUTIQUE
CHAUSSURES COURANT

Centre commercial Forum Ste-Anne - Intermarché 02 41 63 35 40

-10% de remise*

*sur présentation de ce coupon,
valable jusqu'au 31/12/2024

De l'été à la rentrée...

Pèlerinage des jeunes à Lourdes

Du 6 au 12 juillet 2024, 31 jeunes, 2 prêtres, 5 animateurs et 4 cuisiniers des paroisses de Saint-Macaire, Le May-Jallais et Beaupréau sont partis en pèlerinage à Lourdes, autour du thème :

« Venez ici en procession ».



Fête de l'Assomption de la Vierge Marie à la Gabardière au Fief-Sauvin, le 15 août 2024



Bénédiction des élèves dans leur école: Beaupréau, Le Fief-Sauvin, Gesté.



Une bouffée d'Espérance à Lourdes pour le Secours Catholique des Mauges

Du 6 au 11 mai dernier 21 personnes de Notre-Dame d'Èvre ont participé au Voyage de l'Espérance à Lourdes avec les équipes de Champtoceaux, Saint-Pierre-Montlimart, des bénévoles de l'équipe départementale, soit 54 participants au total.

Ce fut un voyage fort en émotions. Citons quelques moments qui ont touché les cœurs: **le passage à la grotte, le signe de l'eau, la procession des lumières, les célébrations.**

Quelques témoignages: « **Le geste de l'eau m'a donné de la force** », « **On était unis quand on a porté le cierge** ».

« **La messe internationale, tous les continents réunis dans la Paix, la beauté des chants** », « **J'étais tellement bien que je me suis demandé si j'étais encore malade** »

Pour beaucoup, cette semaine a permis de quitter le quotidien, sortir de l'isolement, de ses problèmes matériels, de prendre du recul et respirer l'air pur des Pyrénées. La sortie à Gavarnie sous un beau soleil a ravi tout le groupe et en particulier ceux qui découvraient la montagne pour la 1^{re} fois.




**Secours
Catholique**
Caritas France

Plus qu'un pèlerinage, ce voyage a permis de vivre l'entraide, la solidarité, l'amitié, la paix... d'être ensemble, quelles que soient ses convictions spirituelles ou religieuses dans le partage et le respect de chacun. Ce fut un véritable temps pour se poser, se ressourcer, rencontrer de nouvelles personnes... un temps qui fait du bien. « **Nous avons partagé des gestes simples, des regards bienveillants, des sourires attentifs, des paroles et des chants qui suscitent le plaisir d'être ensemble** ».

Chacun est revenu porté par ce qu'il a vécu de beau. C'est donc rempli de ces images, expériences et émotions que nous voulons continuer à vivre et partager cette Fraternité au cœur des Mauges.



La convivialité: Les Amitiés du Jeudi

Nous nous retrouvons les 1^{er} et 3^e jeudis de chaque mois de 14h30 à 17h30 au Centre Pastoral dans la salle Bethléem. Le premier jeudi, nous partageons les dernières nouvelles, nous échangeons sur les projets, l'organisation des activités, et participons à des jeux de société. Le 2^e jeudi est consacré à l'atelier cuisine: réalisation de recettes salées ou sucrées à emporter ou déguster sur place. Chaque après-midi se termine par un goûter où nous fêtons les anniversaires. Nous accueillons avec grand plaisir toutes les personnes désirant découvrir ces après-midi conviviaux.



Collecte Nationale:

La collecte nationale débutera par la messe animée par l'équipe du Secours Catholique le dimanche 17 novembre à l'église Saint-Martin de Beaupréau et se poursuivra jusqu'à fin décembre par la vente de gâteaux, objets, et autres bougies, calendriers, à la sortie des messes, dans les différents relais et sur les marchés.

Donner 3 heures, un après-midi...

En devenant bénévole au Secours Catholique vous pouvez faire un don de votre temps, en participant : aux ateliers cuisine, à la vie de l'équipe, à l'aide à partir en vacances d'été, ou en vivant des temps de convivialité, Vous êtes les bienvenus!

Contact :

Thérèse Merceron & Marie-Paule Gourin
au 06 42 86 79 19

SUPER



Comptez sur nous pour
vous faire dépenser moins

Partenaire de l'économie locale

Tél. 02 41 63 62 39 - BEAUPREAU

U location

U DRIVE
coursesu.com

www.coursesu.com

PREVOYANCE
ORGANISATION DES OBSEQUES

MARBRERIE
ARTICLES FUNERAIRES

02.41.63.00.66

Funérarium - 115 rue Alfred Nobel
Zone Anjou Actiparc (face Gémo) - BEAUPRÉAU

**Pompes
Funèbres**
des Mauges

Agenda-Informations

HORAIRE HABITUEL DES MESSES DOMINICALES

	Samedi 18h30	Dimanche 9h30	Dimanche 11h00
1 ^{er} dimanche	Le Fief-Sauvin	Andrezé	Saint-Martin Beaupréau
2 ^e dimanche	Gesté	La Chapelle-du-Genêt	Saint-Martin Beaupréau
3 ^e dimanche	Andrezé	Le Fief-Sauvin	Saint-Martin Beaupréau
4 ^e dimanche	La Chapelle-du-Genêt	Gesté	Saint-Martin Beaupréau
5 ^e dimanche	Saint-Martin Beaupréau	Villeneuve	Saint-Martin Beaupréau

Tous les samedis à la chapelle Mont-de-Vie :

8h30 Laudes, suivi de l'adoration

8h45-10h30 : permanence d'un prêtre pour confession

11h30 : messe

MESSES DE LA TOUSSAINT ET DE PRIÈRE POUR LES DÉFUNTS

Messe de la Toussaint	Vendredi 1 ^{er} novembre	9h30	Fief-Sauvin
		11h	Saint-Martin de Beaupréau
Messe des défunts	Samedi 2 novembre	18h30	Fief-Sauvin

Permanence de confession avant la Toussaint

Lundi 28 octobre, de 9h30 à 11h, à l'église Saint-Martin de Beaupréau

Jedi 31 octobre de 17h à 18h30, à l'église Saint-Martin de Beaupréau

MESSES DE NOËL

Veillée de Noël avec messe, animé par le Gamm's	18h30	Saint-Martin de Beaupréau
Veillée de Noël avec messe, animé par le relais	18h30	Fief-Sauvin
Veillée de Noël avec messe, animé par la chorale paroissiale	20h30	Saint-Martin de Beaupréau
Messe du jour de Noël	10h30	Gesté

Permanence de confession avant Noël

Samedi 21 décembre, de 9h à 11h15, à la chapelle Mont-de-Vie de Beaupréau

Lundi 23 décembre, de 9h30 à 11h, à l'église Saint Martin de Beaupréau

Crèche vivante

Samedi 14 décembre à 17h

église Saint-Martin de Beaupréau

chorale des enfants, conte de Noël joué par les collégiens, crèche vivante avec vrais personnages et animaux, chocolat chaud.

Entrée gratuite.



Messe accueillante vers Noël

Dimanche 1^{er} décembre

11h église Saint-Martin de Beaupréau

Animation par le groupe musique des jeunes, éveil à la foi pour les 3-7 ans, participation des enfants.

La messe sera aussi animée par les personnes ayant un handicap mental.

Suivez la vie de la paroisse

Notre-Dame d'Èvre avec WhatsApp!

Des photos de la vie paroissiale, des infos importantes...

Avec votre téléphone, photographiez ce flashcode.

